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1 ORDRE DU JOUR

1 Ordre du jour

1. Ajout de points divers

2. Approbation du PV précédent

3. Réunion Bureau du 3 Mars

4. ”Je pense, je vois, je ressens”

5. Autres 1

6. TODO

7. Autres 2

8. 2 propositions VP²I
9. Statuts

10. Réunions département informatique

11. Crypto CI

12. Autres 3
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2 PRÉSENCES

2 Présences

2.1 A l’heure

— Sacha Beauclaire, Photo (cooptée)
— Turbine, Mainteneur (UrLab)

2.2 Presque à l’heure (-15min)

— Guillaume Wafflard, Président
— Esteban Diaz, VPI
— Dominique Gilbert, VPE + Balef
— Maxime Van den Broeck, Secrétaire
— Carolyn Chavez, FOSDEM
— Yu Hang, Bar (coopté)
— Sofia Chica Cobo, FOSDEM
— Sana Vanhollebeke, Égalité et Inclusivité
— Valentine Meyvaert, Eco-resp
— Anicia Van Passenhove, Bar
— Nicolas Meunier, Trésorier Bar

2.3 Retardataire habituel

— Dimitri Baranuykin, Sport

2.4 Absence excusée

— Triantafyllos Mandekis, Sport (coopté)
— Phi Pham, Balef
— Kenzo Mailleux, Webmaster
— Marie Toussaint, Social/Culture/Librex
— Lucie Louette, Social/Culture/Librex (cooptée)
— Gianni Vangrunderbeeck, Propagande
— Palmyre Le Gall, CantuX
— Louka Coene, Folklore

2.5 Absence non excusée

— Elodie Roland, Bar
— Florian Hanuise, Bar (coopté)
— Charlotte Tardy, Bar (cooptée)
— Ethan Alleman, Cours
— Theo Charlier, Bar
— Malorie Hullaert, Bar (cooptée)
— Matheo Cassayas, Photo + Bar (coopté)
— Astramast, Trésorier (UrLab)
— Félicien, Vice-mainteneur (UrLab)
— Julian Venkatapen, Égalité et Inclusivité (coopté)
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3 RÉUNION

3 Réunion

3.1 Approbation PV précédent

Votes pour l’approbation du PV de la réunion du 28/02/2024 :
— POUR : 8
— CONTRE : 1
— ABSTENTION : 2

Le PV du 28/02/2024 est donc approuvé

3.2 Réunion Bureau du 3 Mars

Guillaume : Nous avons eu une réunion Bureau qui consistait à faire le point sur
la démission de Mark et sur le poste de trésorier.e, ce qu’il en est ressorti c’est
qu’on a le ressenti sur le fait que les membres du CI ne sont pas épanouis dans le
cercle à l’heure actuelle et qu’il y a un manque d’implication (en prenant le manque
d’engouement pour l’OS ou la méconnaissance de ce que l’UrLab fait d’intéressant
comme exemples)

Guillaume : Du coup, comme proposition de solution nous avons pensé à faire un/des
team building

Caro : Lors du week-end comité de cette année le CdB a pris beaucoup de place
dans le sens où quand il est parti faire un team building de son coté, le reste du
comité est resté assis a rien faire alors qu’on aurait pu faire plein de trucs

Guillaume : Pour le sport, on a également relevé qu’un soutien aux membres du
cercle qui participent aux interfacs serait vraiment sympa, pourquoi pas en allant
en pré TD aux préfabs ou autre

Guillaume : On a également relevé le fait qu’il y ait un manque de suivi dans votre
travail, c’est pourquoi nous venons avec une proposition de ”chapeautage” du Bu-
reau sur l’ensemble du comité d’administration

Guillaume : Le chapeautage se répartirait à travers le bureau de la manière suivante
pour cette fin d’année :

— Esteban : Sport + Balefs + EcoResp
— Dom : SoCuLi + E&I
— Russ : Propagande
— Guillaume : Webmaster + EcoResp + Cours + Fosdem

Guillaume : Par rapport à Mark et la trésorerie : comme il a remis sa démission il
n’aura plus accès aux avantages de la carte ACE ni à la priorité aux places délèg
etc. . . (donc il a remis le cash + les accès aux comptes)

Sofia : Est ce qu’on a une solution à court terme comme Daf n’est pas étudiant ?

Esteban : Comme il kot avec Guillaume et moi, officiellement il ne sera pas trésorier
mais il fera le boulot qu’il faut, il ne piquera pas dans la caisse et on aura de toute
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3 RÉUNION

façon un œil dessus

Esteban : Sinon on a aussi discuté sur le fait qu’avec le bureau on va désormais
se mettre face à vous en réunion, en effet on a remarqué que y avait beaucoup de
bavardage et du coup comme ça on pourra mieux gérer la distribution de la parole

Guillaume : Les absences et retards seront comptabilisés parce qu’il y a beaucoup
de laissé aller, on pourrait faire en sorte que les retardataires offrent à boire à un
potentiel FFTH qui suivrait la réunion

Valentine : Je trouve pas ça ouf que la sanction soit la consommation de bière, je
trouve ça nul de le faire comme ça

Dominique : On avait aussi émis l’idée de faire un ≪ je pense, je vois, je ressens
≫ pour que tout le monde puisse exprimer son ressenti avant le début de chaque
réunion, je vous propose de le faire maintenant

3.3 ”Je pense, je vois, je ressens”

(Maxime : Pardon si je n’ai pas réussi à tout noter, c’était compliquer à suivre par
écrit comme moment, moi-même je ne sais plus du tout ce que j’ai dit, sorryyyyy)

Sana : Je pense que tout le monde est perdu

Sana : Je vois que les gens ne sont pas motivés

Sana : Je ressens qu’il faut une étincelle

Sofia : Je pense qu’on peut s’améliorer, être plus actifs

Sofia : Je vois que certains ont un certain mal-être

Sofia : Je ressens que je suis d’accord avec les ressentis déjà exprimés

Valentine : Je pense qu’il y a des tensions qui peuvent déborder

Valentine : Je vois qu’on s’entend tous bien

Valentine : Je ressens qu’on peut maximiser le bonheur de tous ici

Sacha : Je pense ...

Sacha : Je vois que les gens perdent leur motivation

Sacha : Je ressens ...
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3 RÉUNION

Yu : Je pense que je n’étais pas tant présent que ça

Yu : Je vois que on est que 2 barmans avec Anicia (et Nico) (présents à la réunion)

Yu : Je ressens qu’on doit voir aux prochains pré TD les autres barmans

Anicia : Je pense ...

Anicia : Je vois que les gens sont démotivés

Anicia : Je ressens ...

Nicolas : Je pense qu’on ne comprends pas pourquoi cela va mal alors que quand on
regarde de l’extérieur tout va bien

Nicolas : Je vois que tout le monde est fatigué

Nicolas : Je ressens un manque d’objectif, tout le monde fait son bonhomme de
chemin sans regarder les autres

Caro : Je pense que la guindaille a une place trop importante dans le cercle et que
les autres postes comme UrLab ou SoCuLi sont plus délaissés

Caro : Je vois que c’est dur de motiver les gens à venir nous aider

Caro : Je ressens de l’impuissance au sein du cercle

Turbine : Je ne pense pas grand chose

Turbine : Je ne vois que maintenant que y a des tension et ça rejoins ce que voient
les autres, je ne m’intéresse pas qu’a l’UrLab mais au reste aussi

Turbine : Je ressens qu’on peut s’améliorer sur pas mal de choses, notamment sur
l’unité

Maxime : Je pense ...

Maxime : Je vois ...

Maxime : Je ressens ...

Esteban : Je pense qu’il y a un désintérêt notamment pour le sport etc...

Esteban : Je vois que y a un petit groupe qui est prêt à remonter la pente

Esteban : Je ressens ...
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3 RÉUNION

Dominique : Je pense ...

Dominique : Je vois qu’on était au plus bas

Dominique : Je ne ressens que ça ne peut aller que mieux

Guillaume : Je ressens un certain mal-être parce que j’y ai pas été assez attentif

Guillaume : Je vois que le cercle a bien tourné

Guillaume : Je pense qu’on va s’en sortir et que tout ira pour le mieux

3.4 Autres 1

Sacha&Sana : Pour les interfacs c’est dommage que le CI ne va pas supporter alors
que tout les autres cercles ils sont beaucoup trop chauds

Esteban : Quand y a pas de barman/barmaid on le ressent directement parce que
le cercle est surtout tourné vers la guindaille, cette année y a rien pour les SoCuLi
et pourtant on le ressens pas vraiment et je trouve ça dommage

Sana : Il faut que l’on soit autant impliqué dans le comité que dans la bleusaille

Esteban : Il faut redynamiser les 3 pôles hors guindaille c’est à dire le sport les
SoCuLi et l’UrLab

Dominique : Ça a clairement manqué de team building cette année aussi

Guillaume : Du coup c’était intéressant d’avoir cette discussion d’après ce que l’on
a pu en tirer

Caro : Pour les SoCuLi je pense que Lucie et Marie n’osent juste pas ”imposer” leurs
idées pour des événements, elles ont peur de ne pas avoir des gens qui y participent
donc il faut les motiver

3.5 TODO

Guillaume : La fin d’année arrive vite, qu’est ce que vous comptez encore faire pour
vos postes ?

Esteban : Je pense qu’on peut en faire un devoir pour que les gens réfléchissent à ce
qu’ils doivent encore faire avant la prochaine réunion
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3 RÉUNION

3.6 Autres 2

Esteban : (Explications sur le fait de ne plus utiliser Discord lors des réunions)

Caro : Je voudrais une date pour Walibi -> date définie au lundi 8 avril, pendant
les vacances de Pâques

Esteban : On avait pensé que ça serait cool que l’UrLab vienne faire une présentation
pour montrer ce que vous faites, pour encourager les gens à venir etc ... parce qu’on
pense que la plus majorité d’entre nous ne savent pas du tout

Valentine : Pour la semaine folklo ça serait top qu’on arrive tous ensemble pour les
évents

Guillaume : A propos de ça, il y a le carnage et en gros il faut la carte ACE, c’est
un enfer sur base d’un jeu, il faut s’inscrire avant vendredi mais comme c’est un
seul virement il va falloir que celleux qui souhaitent le faire envoient une preuve de
paiement avant demain soir

3.7 2 propositions VP²I

Esteban : J’ai pensé qu’on pourrait mettre de l’argent de côté (genre 5000€ sur
un compte épargne) chaque année et qu’on y toucherait pas sauf urgence, comme
maintenant on est de nouveau dans le vert grâce au FOSDEM

Esteban : La deuxième idée serait de reparler du forfait all-in comité comme main-
tenant il y a beaucoup trop de coulage et qu’on a pas mal de moyens, je pense qu’on
pourrait faire un test parce qu’on ne l’a jamais fait

Nicolas : Là, dans l’état actuel des choses, je ne sais pas te dire si je suis pour ou
contre

Guillaume : Elodie a fait un scandale au pré-td des bleu.x.e.s car est persuadée
que barmanmaid = bières gratuites donc il faudrait bien lui expliquer que ce n’est
absolument pas le cas et qu’il faut payer ses consos que l’on soit barmanmaid ou non

3.8 Statuts

Guillaume : Tous les postes sont actuellement décrits sont actuellement dans le ROI,
mais on doit les mettre dans les statuts. Étant donné que pour chaque changement
dans les statuts doit être envoyé au moniteur et qu’il faut donc payer à chaque fois,
le mieux serait de ne mettre que le bureau (= Organe Administrateur) dans les
statuts, et décrire le reste des postes dans le ROI. Grâce à ça il ne faudra publier
au moniteur que les postes du bureau, ce qui serait donc vraiment plus simple. Une
conséquence est que toutes les décisions ne nécessiteraient donc légalement que de
l’approbation du bureau (OA). Il faut donc indiquer dans le ROI que les décisions
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3 RÉUNION

nécessitent un vote du comité en réunion.

3.9 Réunions département informatique

Guillaume : Le.a président.e de cercle a le droit d’y assister, la prochaine c’est le 11
mars, j’irai bien voir en quoi cela consiste, je vous en tiendrai informés

3.10 Crypto CI

(Voir slides de Guillaume qui expliquent cela mieux que moi et qui se trouvent à
priori sur le notion du cercle)

Guillaume : Avez-vous une idée de nom qu’on pourrait donner à cette crypto ?

Esteban : Sex&Chopes parce que les 2 se paient

3.11 Autres 3

Sacha : Est ce qu’on peut penser à acheter un appareil photo pour le poste de photo ?

Dominique : Il faudrait que vous veniez avec une proposition de budget etc . . . et
on pourra en discuter

Sana : Louka avait parlé de faire un débrief de la bleusaille, je trouve que ça serait
important de vraiment le faire

Dominique : Le CdB doit organiser ça et cela sera important que tout le monde
puisse donner son avis

Sana : je vais faire un poste sur l’histoire des femmes dans l’informatique pour l’event
du 8 mars ainsi que pour l’affiche

3.12 Places délèg

CPS : Dom&Phi

CdS : Partage des places

CIG : Caro&Yu

CELB : partage des places

NDA : partage des places
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